

Budget 2025: Begründung Machbarkeitsstudie Gemeinschaftszentrum

Geschätzte Anwesende

Ich sage es hier am Rednerpult nicht zum ersten Mal – Wetzikon braucht dringend ein Gemeinschaftszentrum. Das soll ein Zentrum sein, das zentral gelegen ist, wo sich die Einwohnerinnen und Einwohner von Wetzikon generationenübergreifend treffen können, Menschen aus unterschiedlichen Kulturkreisen, wo kreative und kulturelle Aktionen stattfinden können, wo sich Mütter und Väter mit ihren Kindern begegnen können und sie sich über ihre Freuden und Herausforderungen austauschen und sich gegenseitig unterstützen können.

Bitte sagt jetzt nicht, das haben wir bereits mit dem FiZ, mit dem Treffpunkt West 36 oder mit dem Jugendtreff. - Nein, liebe Parlamentskolleginnen und -kollegen, das reicht für die Grösse unserer Stadt schon lange nicht mehr. Wer das FiZ kennt, weiss, dass der Betrieb aus allen Nähten platzt. Der Platz am jetzigen Standort ist eng und nicht ideal, die Nachfrage ist enorm gross, das Angebot kann längst die Nachfrage nicht mehr abdecken, weil die Räumlichkeiten zu klein sind für die Bedürfnisse der Wetziker Bevölkerung. Zudem fehlen in Wetzikon Räumlichkeiten, wo sich die Vereine oder andere Interessengruppen treffen können. Offenbar ist es auch nicht möglich, dass unsere Herberge auf der Sportanlage dieses Bedürfnis abdecken kann, weil diese Lokalität nur für Übernachtungszwecke verwendet werden darf. Auch der Treffpunkt West 36 ist zu klein, um unter einem Dach die vielfältigen Möglichkeiten eines Gemeinschaftszentrums abdecken zu können. Ich bin überzeugt, dass Wetzikon mit einem vielfältigen Gemeinschaftszentrum an Attraktivität besonders auch für Familie, junge Menschen und Senior*innen gewinnen wird.

Es ist jetzt der ideale Zeitpunkt die Machbarkeitsstudie anzugehen. Das neue Feuerwehrgebäude wird aktuell gebaut und daher muss sich die Stadt so oder so Gedanken machen, was mit der zentral gelegenen Liegenschaft an der Farbstrasse 3/5 passieren soll, wenn die Feuerwehr umzieht. Die Machbarkeitsstudie soll prüfen, ob die Liegenschaft im ehemaligen Feuerwehrgebäude sich eignet für ein Gemeinschaftszentrum. Zudem sollen aber auch andere Gebäude in Betracht gezogen werden, die sich für ein GZ eignen könnten.

Bereits im 2023 wurde der Betrag von 100'000 Franken im Budget dafür aufgenommen, er wurde jedoch nicht eingesetzt. Im 2024 wurde nichts dafür eingestellt.

Wir stellen daher den Antrag, die Fr. 100'000 jetzt ins Budget 25 zu stellen als Investition für die Machbarkeitsstudie eines Gemeinschaftszentrums für die Wetziker Bevölkerung.

Vielen Dank für eure Unterstützung!

Brigitte Meier Hitz
Fraktionspräsidentin SP/AW-Fraktion

09.12.2024